

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta. — Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta. — El doble para los no suscritores. — Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVII.

Viernes 5 de Mayo de 1876.

Número 4.980

ADVERTENCIA.

Volvemos á repetir que toda la correspondencia que se dirija á este periódico sobre asuntos financieros ó administrativos del mismo, se pondrá á nombre de D. Francisco Rueda Lopez, Director-propietario de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

La que se refiera á la parte literaria, á D. Juan Gutierrez de Tovar, redactor de este diario.

Queda autorizado para firmar los recibos de los anuncios, comunicados, reclamos y demás documentos de su índole D. Miguel Gallurt Albacete, como administrador de esta empresa, sin que reconozcamos ninguna otra operacion que se haga y no vaya autorizada por la citada persona.

La Crónica Meridional.

LOS PRESUPUESTOS.

Ved ahí, caros lectores, una palabra que trae hoy revuelta á la nación.

Ya nadie se acuerda de fueros, como no sean los vascongados que siguen amenazándonos de la unidad católica, ni de nada que no sea presupuestos.

No hay un ciudadano que no se queje, y esto nos hace comprender más y más que los españoles somos... como Dios nos hizo.

El banquero se horripila al pensar que se han convertido en papel de estraza inmensos valores y que lo que le valia tres (nominales) va á valerle uno si Dios quiere.

Esta cláusula, si Dios quiere, esta palabra que los buenos cristianos y los judíos que son religiosos emplean á menudo, pero que en los tiempos de nuestros padres estaba algo más en uso, debiera ser en cierta clase de documentos, fórmula constante.

Cuando un gobierno prometiera, por ejemplo, dar tres por ciento al crear un papel, debería decirse en los documentos ó leyes que los garantizan: si Dios quiere, y en este caso siempre le quedaria al tenedor la duda

de si podria llegar á ocurrir algo que impidiese el cobro de sus créditos, ó de los intereses de estos y diria para sus adentros: con lo que he de cobrar, si Dios quiere, por tal ó cual concepto, compraré tal ó cual cosa, si Dios quiere. Y no sucedería que ahora, que porque los hombres «hemos» querido, nos encontramos con que Dios quiere que no se cobre más que uno por lo que nos correspondia tres, el Sr. Salaverria, que no ha tenido nada que hacer que digamos para arreglar la desarreglada casa, hace confiar en que en lo sucesivo se cobrará religiosamente todo, pero no estaría de más que dijese: si Dios quiere.

No es solo el banquero, no son solo los tenedores de papel que llamamos rentistas los que se hallan alarmados con la disposicion á que hemos aludido: tambien hay otros: los empleados á quienes se seguirá rebajando una parte muy importante de sus sueldos, contribucion onerosa que pagan pocos en proporcion á ellos, pero que no suena tanto porque no falta quien cree que los empleados son unos entes que no trabajan y por lo tanto no merecen lo que la nacion les paga, ó que son unas momias que pueden mantenerse como el camaleon con el aire; pero ¡vive Dios! que son ni más ni menos que nosotros y tienen la obligacion de vestirse, comer, vivir en una casa y presentarse á la oficina como personas decentes. Nosotros somos de los que creemos que se paga poco al empleado en España, y que de esto dependen muchas malas cosas que nos suceden. Hay muchos empleados holgazanes; ¿por qué? Por la inseguridad en sus destinos, por la parquedad de sus sueldos y porque saben que si están arriados á buenas aldabas, lo mismo les han de dar trabajando que sin trabajar, y si no tienen empeños hoy comerán y mañana rabiarán de hambre. Buenos sueldos, pocos empleados, muchas horas de trabajo, castigar severísimamente al que defraude de algun modo los intereses públicos; de ese modo nuestros presupuestos no sulirían tanto y tendríamos administracion.

Y no solo son las entidades que se nos ha entojado referir las que hoy

claman contra los presupuestos; lo son tambien los propietarios que contribuirán con un tanto por ciento más cuando se quejaban de que estaban esquilmados.

Y tampoco son esos y los otros solos, que son otros muchos más; y ni estos ni aquellos sino que lo somos todos, los que tienen mucho y los que no tenemos nada, pero ¡diablo! estos si que van á estar peor.

Los ricos pierden con los presupuestos, pero los pobres tienen que hundirse, anonadarse, confundirse entre el polvo de la nulidad. Ha tiempo que venimos nosotros presintiendo un cataclismo social, Hay muchas naciones en verdadera ruina, en quiebra; Egipto, La Puerta Otomana, Grecia etc., y los negocios están resentidos ó resintiéndose en los principales centros; las cosechas están muy comprometidas en España; los negocios paralizados; y puede decirse que, si en toda Europa se sabe positivamente que no se gasta, ni en el Estado ni en la familia, en proporcion á lo que se tiene, sino mucho mas, el cataclismo es muy seguro que será general, haciéndose sentir mas allí donde más grande sea el desnivel.

Y los ricos no ganan nada con el aumento de la pobreza, con que asome sus narices la miseria, con que todo el mundo esté intranquilo; la tranquilidad, la regularidad en todo son las grandes cosas que el rico puede desear despues de su dinero.

La desgracia ha hecho que seamos profetas en muchas ocasiones; y hasta tanto lo hemos sido, que los actuales presupuestos no nos han hecho exclamar: ¡qué atroces! los veiamos de venir desde hace mucho tiempo, y una sola cosa nos ha sorprendido: que fuese tan rica España que haya podido atravesar hasta aquí crisis tan terribles, convulsiones tan formidables, desbarajustes sostenidos.

Así, pues, contra el Sr. Salaverria nada tenemos que decir; contra los presupuestos ni contra los que tienen la culpa de que hoy lloremos, menos, porque contra estos tenemos dicho mucho y no nos gusta repetirnos.

Nos parece que vamos caminando

á una época en que tendremos que decir con todo nuestro corazón: ¡Dios salve al país!

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 1 de Mayo de 1876.

Grande animacion ha habido hoy en el salon de conferencias con motivo de la cuestion de presupuestos. El disgusto que en algunos diputados de la mayoría ha producido el proyecto de presupuestos presentado por el Sr. Salaverria han tratado de explotarlo los amigos del marqués de la Vega de Armijo provocando una reunion que se ha verificado hoy en la seccion tercera del Congreso con objeto de tratar de los presupuestos los que no estuvieran conforme con ellos.

Para que esta reunion fuera mas numerosa se han repartido ayer tarde unas invitaciones anónimas recomendando la asistencia á muchos diputados de la mayoría advirtiéndoles que no se iba á tratar de ninguna cuestion política.

En efecto, unos sesenta diputados han acudido á la cita y el Sr. Santos despues de hacerse una lista de los asistentes y de manifestar que el objeto de la reunion no era hostil al gobierno, pero si á los presupuestos, hizo algunas observaciones acerca de esto.

El ministro de la Gobernacion en cuanto tuvo noticia de lo que ocurría se presentó en la reunion y dijo que el Gobierno se prestaba á hacer en los presupuestos todas aquellas modificaciones que fuesen razonables pero que el medio de alcanzarlas no era el de que los diputados de la mayoría celebraran reuniones para ponerse de acuerdo sin conocimiento del gobierno, sino el de acudir á este y á la comision de presupuestos para hacer sus observaciones. Añadió que sin prejuzgar las intenciones de los allí reunidos y de los que habian provocado la reunion, no podia considerar esta el Gobierno como un acto de apoyo á su política, sino como un primer paso con el cual se trataba de comprometer á algunos pocos experimentados en los ejercicios parlamentarios en contra de dicha política.

Manifestó terminantemente el señor Romero y Robledo que el Gobierno yendo en las concesiones de presupuestos hasta los límites que fuera posible, si la mayoría no los aprobaba, todo el ministerio presentaría la dimisión porque todo él estaba resuelto á no separarse del Sr. Salaverria que en momentos de grande apuro para la nacion y las instituciones habia sabido encontrar recursos para salvarlas de los peligros que las amenazaban.

Varios diputados de la mayoría protestaron entonces de su ministerialismo asegurando que no habian ido á la reunion con otro objeto que el de estudiar los presupuestos.

El Sr. Moyano dijo que él habia sido citado como adversario de los presupuestos y que creia justas bajo su punto de vista las observaciones del Sr. Ministro de la Gobernacion entendiéndole que aquella no debia ser una reunion de ministeriales.

El ministro de la Gobernacion agradeció al Sr. Moyano sus esplicaciones honradas y leales y el marqués de la Vega de Armijo aprovechó el incidente para suponer que el ministro de la Gobernacion calificaba de desleales los allí reunidos procurando crear atmósfera en este sentido, pero el señor Romero y Robledo la disipó poniendo en claro las intenciones del marqués de la Vega de Armijo al suponerse ofendido.

En suma, la reunion se ha disuelto sin hablar ni acordar nada acerca de los presupuestos y sus iniciadores citarán para otra que será mucho menos numerosa, porque el Gobierno proyecta citar á la mayoría para ocuparse de este asunto.

L. N.

El señor duque de Almenara Alta no ha logrado dar gusto á «El Siglo Futuro,» á pesar del marcadísimo sabor de catolicismo que imprimió á su discurso.

Y es que el colega, como dice con razon «El Parlamento,» á la vez que la unidad religiosa, cesa de sacar tambien á salvo otra clase de intereses mas mundanos, y sobre todo mas políticos.

El Memorandum, de Canarias, dice lo siguiente:

«El 17 del actual dió fondo en nuestro puerto la fragata de guerra española Mendez-Núñez (antes Resolucion.)

Este buque de hélice y blindado salió á cruzar por las costas de España, teniendo que correr un temporal

que ha ocasionado su arribada á nuestro puerto. Llegó con masteleros calados y haciendo agua en gran abundancia, y se dice que le fué necesario arrojar al agua uno de sus cañones de gran peso.

Al siguiente dia, la tripulacion celebró una funcion religiosa en accion de gracias á Dios, por haberla librado de un naufragio, predicando el capellan de la Mendez Núñez.»

El Popular propone que se exija como garantía á las casas de prestamo y agencias públicas una fianza proporcionada al cuantioso movimiento comercial que ejercen, fundándose en la gran utilidad que reportan esas industrias y las contingencias y eventualidades que corren los que de buena fé depositan sus intereses en esos centros.

El pensamiento nos parece aceptable y sobradamente justo, dado el fabuloso premio que exigen los prestamistas sobre ropas y alhajas.

NOTICIAS GENERALES.

El Sr. Sanchez Silva esta decidido á provocar nuevamente en el Senado la cuestion de fueros, habiendo reunido para combatirla, con más energia si cabe que hasta ahora, muchos é importantes datos que darán gran fuerza á los argumentos que se propone aducir en contra de aquellos privilegios.

Uno de los puntos que ha de ser objeto de más seria discusion política en los debates del proyecto de Constitucion será el artículo referente á las diputaciones y ayuntamientos.

En todas épocas este precepto constitucional ha revestido un carácter eminente político, pues de lo que en él se consigna se derivarán luego las leyes orgánicas.

Segun los datos recopilados hasta anoche por D. Juan Mendizábal, las exposiciones presentadas hasta ahora al Congreso pidiendo el establecimiento de la unidad católica ascienden á 1.949 con 656.982 firmas, en las cuales no se cuenta el triple número de nombres que acompañan á ellas en forma de relacion ó listas.

El viernes ocurrió en la fábrica nacional Trubia una desgracia sensible al probarse los proyectiles sistema Krupp, con un cañon de nueve centímetros. Una de las piezas del aparato de cierre se desprendió al hacerse el disparo, y sacudió en el vientre á un antiguo y entendido maestro que se hallaba cerca, dejándole muerto en el acto sin causarle herida alguna. El hecho pudo tener mayores consecuencias, pues con el maestro se hallaba el jefe de la fábrica señor Coronel y algunos operarios.

Paris 30.

Ha sido elegido diputado por el decimosétimo distrito de Paris M. Pascal Duprat, candidato moderado. Contra Chobert, de la extrema izquierda.

Tambien ha resultado elegido en Burdeos M. Simeot, candidato moderado.

Viena 30

Despachos de Ragusa dan cuenta de encuentros favorables á los herzegovinos.

Los periódicos alemanes sostienen que el principe de Bismark, al preparar la alianza de los tres emperadores, no se propuso más que mantener el buen acuerdo entre Rusia y Austria para evitar una alianza de cualquiera de estas potencias con Francia, y que su política en la cuestion de Oriente no ha tenido más objeto que impedir toda intervencion por parte de Francia.

Paris 30.

Algunos periódicos han publicado noticias de Roma suponiendo declaraciones de varios cardenales sobre la eventualidad de la muerte del Papa.

Despachos de Roma, con referencia á noticias del Vaticano aseguran que no se ha hecho sobre el particular declaracion de ningun género.

En las inmediaciones de Praga ha sido asesinado, al mismo tiempo que su esposa, el maestro Nerunda, que fué el introductor de la polka en los bailes.

El teatro de las Artes de Rouen (Francia) ha quedado reducido á cenizas lo mismo que la mayor parte de las casas que lo rodeaban, á consecuencia de un incendio violentísimo.

Cuando iban á abrir las puertas para dar entrada al público, la ruptura de un tubo de gas prendió fuego al telon, é instantáneamente fué pasto de las llamas todo el escenario, la sala y dependencias.

Iba á ponerse en escena «Hamlet» y los artistas estaban vistiéndose cuando oyeron los gritos de alarma. Precipitaronse á las salidas y les fué imposible llegar á ellas, porque el fuego les habia cortado. No podian escapar á las llamas vino precipitándose por las ventanas, desde la altura de un tercer piso. Veianse racimos de personas colgadas de los hierros; pero instantáneamente los vecinos empezaron á arrojar colchones para amortiguar el golpe de la caída, habiendo pocas desgracias que lamentar entre los que se arrojaron.

El relato del incendio y de las terribles escenas á que dió lugar, que hace el «Nouvelliste de Rouen», infunden pavor.

Las pérdidas han sido de mucha consideracion, y ha habido 12 muertos y mas de otros tantos heridos.

La tarde del sábado á las tres, visitó al duque de la Torre el principe de Gales.

S. A. fué conducido por el coche del ministro de la Austria, señor conde de Ludolf. El señor duque de la Torre, su hijo y un ayudante, todos de uniforme, recibieron al principe en la puerta del hotel.

Apertura.—Cubierto con esceso el abono necesario para los gastos preliminares que origina la venida de la compañía dramática dirigida por el eminente Don Antonio Vico, el Teatro principal abrirá sus puertas definitivamente la noche del 15 del actual, poniéndose en escena una de las obras en que mas sobresale el génio del ilustre artista.

Subasta.—En virtud de lo dispuesto por orden de 22 de Marzo de 1875 la Direccion general de Obras Públicas ha señalado el dia 31 de Mayo á la una de su tarde, para la adjudicacion en pública subasta de las obras del trozo cuarto de la carretera de tercer orden de Ugijar á Adra por Berja, correspondiente á la seccion de Berja á Adra, y cuyo presupuesto de contrata, sin el importe de las obras de la travesía de Berja, es de 320.086 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la Instruccion de 18 de Marzo de 1852, en Madrid ante la Direccion general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, y en Almería ante el Gobernador de la provincia; hallándose en ambos puntos de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en esta subasta será de 16.005 pesetas en dinero ó acciones de caminos, ó bien en efectos de la Duda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes, y en los que no lo tuvieren al de su cotizacion en la Bolsa el dia anterior al fijado para la subasta; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida Instruccion.

En el caso de que resulten dos ó mas proposiciones iguales, se celebrará únicamente entre sus autores, una segunda licitacion abierta en los términos prescritos por la citada Instruccion; siendo la primera mejora por lo menos de 1.000 pesetas, quedando las demás á voluntad de los licitadores, siempre que no bajen de 100 pesetas.

Madrid 19 de Abril de 1876. —El Director general, E. Garrido.

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de....., enterado de anuncio publicado con fecha 19 de Abril último y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicacion en pública subasta de las obras del trozo cuarto de la carretera de tercer orden de Ugijar á Adra por Berja, correspondiente á la seccion de Berja á Adra, se comprometo á tomar á su cargo la construccion de las mismas, con estricta sujecion á los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de.....

(Aqui la proposicion que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiéndole que será desechada toda propuesta en que no se exprese determinadamente la cantidad

en pesetas y céntimos escrita en letra por la que se compromete el proponente á la ejecución de las obras.)

(Fecha y firma del proponente)

Instituto de segunda enseñanza.—Los exámenes ordinarios de asignaturas se verificarán desde 1.º al 30 de Junio próximo.

En los quince días anteriores solicitará cada alumno en una hoja impresa obtenida en la secretaria, los exámenes que desee sufrir, y en su vista se le expedirá la papelota correspondiente. Pasado aquel término no se darán estas sino por causas plenamente justificadas.

Para presentarse á examen bastará acreditar el pago de los derechos correspondientes y exhibir las papelotas.

Gracias.—Accediendo á nuestras indicaciones se han construido en la Cárcel pública las suficientes hornillas para que los presos pobres puedan condimentar y cocer sus comidas. Solo resta que se dé un repaso á los techos de algunas habitaciones, pues el día menos pensado van á venirse abajo.

D. E. P.—Ha fallecido víctima de la enfermedad variolosa en el Hospital de Santa María Magdalena de esta ciudad, la Hermana de la Caridad Sor Isabel Larrañaga y Faeste, natural de Cestona, en las Provincias Vascongadas.

Virtuosa y modesta jóven que habia dedicado su existencia al consuelo de sus semejantes desvalidos y enfermos, deja entre sus compañeras y demás personas que la trataban, un dulce recuerdo de las virtudes que atesoraba su corazón sencillo.

Reciba la comunidad á que pertenece nuestro sentido pésame y que Dios reciba en el seno de su misericordia infinita el aroma de esa casta flor marchitada prematuramente por las asperezas del mundo.

Mayo.—Tiene 31 días.—Este mes se consagra á Maria Madre del Amor Hermoso.

Pronósticos del mes por el Zaragoza-no Castillo.

El cielo diáfano, límpido y azul, es encapotado por grandes nubes brumosas cuerpos moleculares que se convierten en recios nublados que espidan en muchas partes fuertes pedriscos, chispas eléctricas y truenos recios en los mares y sus costas. El calor principiará á sentirse

llegando á los 25 grados, Reaumur en muchas partes. Se forman nieblas altas, se convierten en tronadas grandes, destruyendo sus pedriscos y vientos muchas propiedades.—Comprendense estas variaciones, parte en España y en el extranjero, muchas ciudades, puertos y canales.

Ferías en este mes.—Día 7 Talarrubia 8, Guareña; Monzon, Biescas; 9, Alcalá de los Gazules; 10, Pina, Olivenza; 12, Almudevas; 13, Osuna; 1.º al 14, Huarte; 15, Alconchel, Alustante, Talavera de la Reina y Sigüenza; 18, Baeza; 19, Santo Domingo de la Calzada; 20, Ronda Návás del Madroño; 21, Gascuña; 23, Almaden, Zamora; 24, Zafra, Ceclavin; 26, Ciudad-Rodrigo; 27 Lumbier; 28, Marbella; 29 Coria; 30, Lora del Rio y Haro.

Fábula.

De honores abrumado un ministro admitía adoraciones, como si á él se hubiesen consagrado reverencias, inciensos y oraciones. En lo vano, lo grave y lo severo que se manifestaba, hubo quien conoció que se engañaba y le dijo: yo infiero de vuestra vanidad vuestra locura. El reverente culto que procura tributar cada cual á vuecelencia, no es á vos en esencia; que solo va en honor, ¿quién nolo advierte del alto cargo que os brindó... la suerte? *Cuando un hombre sin mérito se hallare rodeado de esplendor y de grandeza, y su orgullo mostrare porque todos le bajan la cabeza, para que su locura no prosiga, tema encontrar tal vez con quien le diga: Señor ministro, no se engría tanto, que si besan la peana, es por el santo.*

Revista de Andalucía.—Se ha repartido el cuaderno 2.º del tomo IV, de esta interesante publicación, que contiene:

- I.—La escuela pictórica Boloñesa.—Hermenegildo Giner.
- II.—Cervantes y Shakespeare.—José E. de la Cuesta y Torres.
- III.—Impresiones de un cesante.—A. Fernandez del Castillo.
- IV.—Quien siembra vientos... Francisco J. Cobos.
- V.—Nuevas vías inter-oceánicas—

República de Nicaragua.—Proyectos del Presidente don Pedro Joaquin Chamorro —Telégrafos —Canalización de los rios San Juan y Tipitapa.—Ferro-carril al Pacífico.—Francisco del Pino.

VI.—Revista general.—Congreso médico Andalúz —Nuevos inconvenientes para llevar á Malaga las aguas de Torremolinos.—Exposicion de ganados en Sevilla.—Reuniones por las Sociedades literarias para honrar la memoria del inmortal autor del «Quijote.»—Carreras de caballos en Jerez.—Solemnidad literaria en honor de Cervantes por la Asociación de Escritores y Artistas.—Antonio Luis Carrion.

VII.—Boletín Bibliográfico.

Sea enhorabuena.—Nuestro paisano D Guillermo Saavedra, que se halla actualmente en la capital de Cataluña, ha sido agraciado por la Sociedad literaria Tarraconense con una medalla de plata, como recompensa á una poesia que recientemente ha presentado en aquel ateneo.

Dámosle nuestro cordial parabien. **Doña Rosario Acuña, autora** del célebre drama «Rienzi el Tribuno,» ha contraído matrimonio con el Sr. don Rafael Laiglesia, oficial del ejército.

Los recién casados salieron para Andalucía inmediatamente despues de contraer su enlace.

Liga de contribuyentes de Cádiz.—Tenemos en nuestro poder la razonada exposicion que la Junta directiva de tan celosa corporacion eleva á las Cortes, respecto á la linea postal de vapores á Filipinas.

Mañana insertaremos tan notable documento.

Buena contestacion.—Un avaro sale casa del dentista. En el portal encuentra á un amigo.

¿Tiene usted dolor de muelas? pregunta.

Si... ¿Le han sacado á usted algo?

Dos duros!

Ungüento y Píldoras Hollovay.—Preparaciones infalibles.—En todos los casos de irritacion del cutis, llagas, úlceras, quemaduras, ó incremento escrofuloso de las glándulas, el Ungüento Hollovay forma un medio fácil y rápido para curar el mal. El posee una eficacia especial para mitigar las

inflamaciones, remover toda clase de entorpecimiento, refrigerar la sangre acalorada, y corregir los humores impuros. Al paso que el Ungüento ejerce esta accion local, las Píldoras Hollovay, u-adas simultáneamente, mejora notablemente la condicion general del cuerpo y hacen que las curas sean completas y permanentes. Por medio de la influencia general de estos remedios potentes el niño débil adquiere una robustez duradera.

Esta noche tendrá lugar en el Café Suizo el concierto de costumbre bajo la direccion de D. Laureano Campra; constará de variadas y escogidas piezas que han de agrandar á los favorecedores del establecimiento.

Charada.

Es mi primera y mi cuarta
El punto que constituye
Toda tela que hace red.
Y si segunda y mi cuarta
Fuertemente la pronuncias
Será de la mar un pez
Que se pesca con anzuelo,
Pero nunca con la red.
Y si segunda y tercera
La pronuncias como antes,
Dirás un nombre latino
Que se dá por su destino
A un ilustre personaje
De la antigua raza hebrea.
Y mi todo es una flor
Que ó por su rara belleza
O su corta duracion,
La llaman... que si lo ignoras
Despues te lo diré yo.

(Un suscriptor.)

EL MEDIODIA.—Compañía de seguros contra incendios, asegura á dos pesetas por cada veinte mil reales las casas de habitacion de Almería y su provincia.

La sub-direccion calle de Trajano 3, ó en la redaccion de este periódico.

Tiene tarifas especiales para todos los riesgos.

Cuenta con 10.000.000 de capital social y no extiende sus operaciones mas que á Andalucía y Extremadura.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Viernes.—La Conv. de S. Agustin. Sale el Sol á las 6.54 de la mañana. Anese á las 5.35 tarde.

Efemérides.

1826.—Nace Doña Eugenia Guzman y Portocarrero, ex-emperatriz de los franceses.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos que se expresan á continuacion.

Del 3 al 10 de Mayo.

Demarcacion núm. 8428 Flor de Maria, paraje Cerro de la Majada del Pino, término, Nijar, interesado don Agustin Soler Ayas, vecindad, Cuevas.

Idem núm. 8520, Anuncio de la Fortuna, paraje Cuesta de la Sabina, término id. interesado D. Jaquin Blanes Martinez, vecindad Nijar.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad máxima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 3 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Borambio, con cargo general.

De Garrucha, polacra-goleta Adriana, con lache.

De Palma id. id. Isabel, con maiz y otros.

Ademas han entrado 7 laudes de diferentes puertos.

DESPACHADOS.

Para Alicante, vapor Borambio, con carga general.

Para Cadiz, polacra-goleta Adriana.

Para Orán, balandra Isabel primera.

Para Huelva, pailebot Jóven Sebastian.

Para Cartagena, vapor Numancia. Ademas han salido 5 laudes para diferentes puertos.

CATALOGO

de libros de Medicina en venta.

Patología interna, Moneset, 3 tomos.

Obstetricia, Caseaux, 2 id.

Formulario de Bouchardat, 1 id.

Clínica médica, Trousseau, 4 id.

Enfermedades de ojos, Torres, 1 id.

Materia médica, Trousseau, 4 id.

Relliert, Barth, de niños, 3 id.

Fisiología humana, Belard, 1 id.

Anatomía quirúrgica, Creus, 1 id.

Enfermedades de mugeres, Ecanzoni.

Higiene pública y privada, Monlau.

Arte de recetar, Trousseau.

Medicina operatoria, Chalgarque.

Anatomía descriptiva, 1 id.

Se venden tambien dos relojes uno de pared y otro de bolsillo.

Se encuentran de venta en la calle del Emir, núm. 20.

CAFE SUIZO.

En esta acreditado Establecimiento se ha recibido un estenso y variado surtido, en vinos y licores, que se espandan á precios módicos, entre los cuales se encuentran el renombrado licor de S. Daniel, Aceite higiénico, Elisir aromático, Monserratina, Benedictino y cuantas clases de licores se conocen. En vinos de

champan hay diferentes marcas, desde 24 reales, hasta 80 botella.

En Jerez, manzanilla, Pedro Gomez, Málaga y moscatel, hay diferentes cases y se espandan por botellas y al por mayor.

Tambien se ha recibido un variado surtido en latas de Salmon ingles, ostras, sardinas de Nantes, pimientos morrones, salsa fina de Tomate, Trufas y las legítimas latas de Leche concentrada.

Infinidad de frutas al jugo y al aguardiente.—Latas de una y media libra de Te; superior.—Latas grandes de frutas de america en Piñas, guayaba, Zapote, Plátanos y un estenso surtido de jaleas de améica, en cajas de una libra, media y cuarteron.

Todos estos géneros se espandan á precios reducidos.

ARRENDAMIENTOS

Se alquilan unos magníficos bajos independientes y de nueva construccion. En la imprenta de este periódico informarán.

A LOS PARRALEROS

En la mina Segundo Cordozazo situada en las balsas de Gador, se vende Azufre nativo á los precios siguientes: De una arroba á 20 á 8 rs.—De 21 á 40 á 7 rs. y de 41 en adelante á 6 id.

CARRUAJES DE ALQUILER.

Se alquilan cómodos y elegantes carruajes, tirados por magníficos troncos de caballos, recibiendo

aviso á todas horas del día y de la noche en la calle de Trajano, núm. 3.

EL AGUILA FRANCESA
Camisería y Bazar

RICARDO LA-GASCA.

Magnífico surtido en corbatas desde 4 rs. hasta 30. Cuellos y puños desde 1 hasta 5. Pecheras hilo desde 6 á 100. Pañuelos hilo blancos y cenefas desde 2 á 14. Camisas blancas y color desde 4 á 100. Calzoncillos hilo desde 8 á 40. Carteras de bolsillo de viaje, maletas, mundos, cofres, sacos de noche, sombrereras, polainas, morrales de caza; bolsas de municiones, frascos para pólvora, porta licores, fundas de pistola, Capilleria, batidores, petacas y fosforeras, gemelos, imperdibles, gorras, paraguas, quitasoles, especialidad en telas para camisas. Tejidos del reino y Etranjeros en todas clases.

Mas, hilos, sedas, torzales, agujas y piezas sueltas. Reconposicion de toda clase de máquinas por difíciles que estas sean. Aceites para las mismas. Se

Máquinas para coser de todos sistemas confeccionan camisas al último figurin desde 6 rs. hasta lo mejor y en esta semana se espera el especial surtido de petacas y fosforeras de piel de Rusia, con infinidad de mas artículos difíciles de enumerar.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,
HIGADO, VESIGA, MEMBRANA MUCOSA,
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES.
DU BARRY Y CIA. CALLE DE VALVERDE MADRID.

Curar radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, detenciones habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción) herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, atadático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Curación núm. 68.471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1868.

Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio a mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELL, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Curación núm. 78.421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Curación núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERAIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascorridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Curación núm. 25.270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimiento de 25 años.

Curación núm. 78.361, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Curación número 62, 476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Biscochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rv.; de 24 tazas, 20 rv.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósitos en Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, Real 47.

D. Francisco Somohano, Confitería Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse no sólo los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los aflijidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.



OPRESIONES

TOS, CONSTIPADOS

ASTHMES

NEURALGIAS

CATARROS

(ASMAS). ASPIRANDO el humo penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones respiratorias.
PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE.—Escribir esta firma en cada cigarrillo
Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos.

En Almería, Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfacs de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion. M. S.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provenca (Francia).

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 rs. En general basta un frasco.

Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et C^o, PHILIPPE LEFEBVRE et C^o.

En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor

En Almería, G. Iribarne y G. Abad.

AVISO IMPORTANTE.

A los Señores médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, Plaza del Rey, Jersey. (Inglaterra.)

Enfermedad Secreta

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, floras blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instrucciones gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería Gomez Talavera.